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连续几天，本报推出的春
联征下联活动，很受读者热捧。

“牛岁牛得草”、“沃野春犁牛发
奋”，对这两条上联，许许多多读
者发来下联，比如，“马年马识
途”、“马年马小春”等。

对对联，贴春联，是我国一大民俗，已经衍变
成一种特色的传统文化。名山大川、古寺胜景，大
都有多副楹联，浓缩了汉语之美、国人智慧。

我们知道，一个民族有一个民族的传统文化，

而一个民族的特色往往也就从传统文化中得到体
现。可随着科学技术的进步，随着现代文化的发展，
越来越多的传统文化都在不知不觉中被忽略了，甚至
被扔掉了，以至于今天的人们感觉到有不少传统文化
离现代人越来越远，本报近日征集春联下联，多多少少
也算是对保留中国传统文化的一种“补课”。

一个民族区别于其他民族最大的标志就在
文化，尤其是传统文化。从本报连续报道来看，
不少市民都对这种文化传统有着很深的感情：
一个上联见报后，即可收到很多应征的下联。

时至今日，我们有不少传统习俗被丢掉了，
可仍保留了春节贴春联这一习俗，这充分说明
中国百姓对这一“传统文化”的喜爱。

牛年春节将至，通过对对联、贴春联，我们
可以感受中华民族文化的底蕴，进一步了解春
节及春联的深厚文化内涵，深化对中华民族传
统文化的热爱之情。如果对中国一些美好的传
统文化不加以保留，任其自生自灭，那么，若干
年后，中华民族的特色会消失殆尽。想体会汉
语的美，恐怕也只能读几句唐诗宋词了。

“火车票实名制可行性分析报告”
1月15日，铁道部召开2009年春运第二场新闻发布会。对于网友提出的“为什么铁路售票不能实行实名制”，铁道

部新闻发言人王勇平表示，一部分社会人士一直在呼吁售票实名制，铁路部门为此专门安排了一个课题进行研究，结
论是中国铁路实行实名制难度很大，成本太大。 (1月15日人民网)

燕赵都市报
养老金15年最低缴费年

限理应取消
话题：《社会保险法(草案)》征言结果出

炉，不少意见提出，应取消或者降低养老保
险的15年最低缴费年限。

观点：现实中，15 年年限设置可谓“漏
洞”重重：一方面，会给缴费人造成严重的经
济损失。譬如有的参保者差一两年就退休
了，缴不足法定的年限；也有的参保者因失
业或者不可抗力的因素，中断了缴费等。倘
若出现类似情况，最后只能退回个人账户中
的钱，对个人来说不但不合算，而且会丢掉
一笔可观的养老钱。

具体讲，养老保险不应规定缴费年限，或者
尽可能降低缴费年限，采取“多缴多取，少缴少
取”的模式，按缴费多少领取基本养老金，从而使
《社会保险法》更能体现公平和正义。

新京报
内需下降之忧甚于出口减少

话题：2008年12月份中国进出口额再次
出现负增长，值得关注的是，这个格局很可
能也表明内需下降的幅度大于外需。

观点：一方面，在当前的政策重点中，十
分强调稳定外需与扩大内需结合，重点在于
扩大内需。那么从最新的进出口经济数据
来看，这一政策的力度和有效性如何呢？下
一步政策又将何去何从？

另一方面，贸易顺差的上升，内需比外
需下降的幅度更大，这更为中国的经济政
策进一步的方向调整和制定提供了依
据。当前，虽然宏观政策上已经开始大力
扩大内需，但进口仍旧出现了 17.9%的负
增长，甚至比出口下降的幅度还大，因此
不难预测，2009 年务必要在扩大内需方面
加大政策力度，寻求新的扩大内需的有效
的政策举措。

媒体联播
评“晚报读者积极参与春联征下联”（A08版）

对对联把我们拉近传统文化
□首席评论员 闵良臣

官方声音

实名制目前条件不具备
新闻发布会上，铁道部副总工程师兼运输

局局长张曙光表示：火车购票实名制目前条件
不具备，不可行。为此，张曙光摆出了 3 条理
由：实名制丝毫不能增加运能，还会增加大量
的程序性工作。售票、进站验票的同时再检查
身份证，使局部旅客高度聚集，会引发很多不
安全的因素。买票、验票都要看身份证，从旅
客方面讲也不方便。

实名制的成本果真很大吗？
其实，成本大完全是可以解决的。只要规定

买票实名制，将身份证号码打在票上，而检票的时
间完全可以在车上，如果发现身份证和票上的身份

证号码不符合就给予罚款，谁还会买“黄牛”的票？
火车票实名制在一些国家已经实施，如泰国、

韩国，实施之后，倒票现象也已绝迹。 王军荣

实名制不可行，试点总可以吧
笔者承认，乘客一票难求，与运力紧张有关。

但是运力再紧张，多数旅客最终还是买到了火车
票。实名制虽然不能增加运能，但是能够有效打击
票贩，降低乘客购票难度，减少乘客购票成本。在
我看来，否定实名制的理由再“充分”，总不能无视
亿万百姓的期待吧。即使短期内全面铺开实名制
不现实，在试点的基础上逐步扩大实名制范围，总
可以吧。 叶祝颐

售票机制透明才是关键
同样是春运，为何公众唯独对火车运营不满

意？人们一到汽车站售票处，票源、售票情况一目

了然，乘客可自愿、自由、主动选择，简单透明。可
火车站售票却是“一抹黑”，某线路一共有多少张火
车票？这些车票是如何分配的？待售票还有多少
张？铁路部门缺乏公示和透明。 刘克梅

广东网友：二代身份证实际上是一张IC卡，只
要买票时刷一下，就可以知道是不是重复购买。

北京网友：就像刷公交卡一样，技术上完全
可以很轻松实现，不可能造成什么堵塞。

湖南网友：为什么只限售10天的票，而不
像机票可以随意购买？问题是，若放开，无法
造成一票难求的局面，怎么倒票呢？

陕西网友：上车之后验票，非本人，必须全
额重新购买，而且是站票。

山东网友：地铁都能搞电子票，火车为何
难？
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